



Projet du futur pôle audiovisuel à Douarnenez

Transformer une friche industrielle en futur hub de production audiovisuelle



À Douarnenez, une friche industrielle est en passe de devenir un lieu d'innovation et de création.

L'ancien site de l'entreprise Le Guellec, situé à Pouldavid, se transforme progressivement en un pôle audiovisuel de dimension régionale.

Le Pôle audiovisuel Douarnenez-Cornouaille, créé en 2017, fédère déjà plus de 130 professionnel·les du cinéma, de l'audiovisuel et du spectacle vivant. Son ambition : mutualiser les moyens, stimuler la créativité et offrir un cadre de travail collectif aux créateurs et techniciens de Bretagne.

L'enjeu dépasse la simple mise à disposition de locaux : il s'agit de **bâtir un écosystème unique en Bretagne**, capable d'accueillir des productions locales comme internationales, de soutenir la transmission des savoirs et d'offrir aux jeunes générations des perspectives d'avenir dans un secteur en pleine évolution.

À l'horizon 2028, le site réhabilité proposerait des studios de tournage et de postproduction, un plateau de résidence artistique, des ateliers techniques et de décor, un espace de coworking et de formation et un lieu de convivialité ouvert sur le quartier.



Enjeux territoriaux :

- Illustration de la reconversion des friches en équipements structurants.
- Contribution au développement de la filière culturelle et créative en Cornouaille.
- Exemple de projet qui croise aménagement urbain, attractivité et emploi local.

De la friche... à l'Archipel des récits

Le projet s'appuie sur une démarche progressive et concertée.

Après la réhabilitation du bâtiment A (déjà occupé par des artisans dont Cabana Cacao), Douarnenez Communauté a décidé de consacrer le bâtiment B à la filière audiovisuelle.



Dès 2021, ce lieu a été expérimenté par des équipes de tournage, confirmant son potentiel. Puis, une **étude programmatique conduite par la SEMBREIZH** a permis d'esquisser les scénarios d'aménagement.

En 2025, l'opération entre dans une nouvelle phase avec le **programme PAF!** (Programmation Active en Finistère) piloté par le CAUE. Pendant six semaines, architectes, techniciens et usagers ont travaillé in situ : immersion, ateliers publics, tests grandeur nature...

Une méthode originale pour co-construire un projet sobre, adapté aux besoins réels et ouvert sur la ville.



ÉVÈNEMENT
DE RESTITUTION

PAF!

Résidence de programmation active pour imaginer l'installation du Pôle audiovisuel dans les anciennes Usines Le Guellec

RESTITUTION DE L'ÉTUDE
ÉCOUTES SONORES / PROJECTIONS
ET AUTRES CRÉATIONS DU PÔLE ...

28/06/25

16h00 - 21h00

AUX ANCIENNES USINES
LE GUELLEC RUE DU PONT DINOU

ACCÈS PIÉTON
PAR LA RUE
DU TERMINIC



Ce projet s'inscrit dans le cadre plus large de *l'Archipel des récits*, pôle territorial d'industries culturelles et créatives lauréat d'un appel à projets national, qui associe plusieurs structures emblématiques bretonnes (*TyFilms, le Groupe Ouest, Longueur d'ondes, la Cinémathèque de Bretagne, etc.*).

En parallèle, le territoire se dote d'un BTS audiovisuel au lycée Jean-Marie Le Bris à Douarnenez, dès la rentrée 2025. Un signe fort : la formation, la création et la production vont désormais s'ancrer durablement à Douarnenez, renforçant son rôle de capitale bretonne de l'audiovisuel.

Plus d'infos :
Christophe PODEVIN & Marie WAWRZYNIAK - DZCo.